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Conselho 
Municipal dos 

Direitos da Mulher  
  de Mafra - 

CMDIM 

ATA DE REUNIÃO 
Folhas: 

02 

 

 

1. Identificação 

Data 04/10/2023 

Horário início 14h Horário término 16h 

Local  Centro de Referência Especializado de Assistência Social 
(Creas) 

 
Participantes 

Conforme lista de presença: Eliane de Fátima Chaves Bergamini, 
Yohana Farinha Costa, Fabiana Silveira (Secretaria de 
Assistência Social e Habitação); Taiane de Sousa Estefani, 
Luciana Negrini (Secretaria Municipal de Saúde); Giselle 
Alessandra Mehl Cordeiro (Clube Soroptimista Intern. De Rio 
Negro); Alice do Nascimento Rodrigues (Associação das 
Senhoras de Caridade de Mafra S. V. P.); Clenice Borba 
Rodrigues, Joseane Gelowat (Delegacia de Polícia Civil de 
Mafra); Juliana Karolina Nasato (38° Batalhão de Polícia Militar 
de Mafra); Liliani da Silva Gomes da Rocha (Ordem dos 
Advogados do Brasil – subseção Mafra); Maike Scheila Tschoeke 
Steidel (CRESS 12ª Região Planalto Norte); Ana Paula Barbosa, 
Kelly F. O. dos Santos, Eliz C. M. Caus (Curso de Enfermagem 
Universidade do Contestado). 

  

 

2. Pauta 

Leitura da Ata anterior; Leitura de correspondências recebidas; Construção do Plano 
Municipal de Política para Mulheres (eixo Saúde); Evento do dia 25 de novembro: Dia 
Internacional pela Eliminação da Violência contra a Mulher. 

 

3. Discussão 

No dia quatro do mês de outubro de 2023, às 14h, reuniram-se as conselheiras acima 
nomeadas e demais participantes no Centro de Referência Especializado de 
Assistência Social (Creas) para reunião ordinária. A presidente Josiane Aparecida 
Tracz abriu a reunião agradecendo a presença de todas as presentes e reforçando a 
importância da participação das entidades para que as reuniões alcancem quórum. 
Destacou que o comparecimento de todas proporciona mais segurança para tomadas 
de decisões durante as reuniões, uma vez que com pouca participação não é possível 
saber se o que é aprovado em reunião é consensual. Em seguida passou a palavra 
para a secretária Juliana Karolina Nasato realizar a leitura da ata da reunião anterior, 
a qual após correções que se fizeram necessárias foi aprovada e assinada pela 
presidente. Iniciando as discussões da pauta, a presidente passou a tratar da 
construção do Plano Municipal de Políticas para Mulher, enfatizando que será o 
documento que norteará o Conselho. Relembrou que foram confeccionadas 
correspondências para as Secretarias Municipais questionando o que está sendo 
realizado dentro de cada pasta voltado para as mulheres. Que a Secretaria de 
Assistência Social respondeu informando diversas políticas existentes hoje no 
município de iniciativa daquela pasta para incluir no Plano e pensar formas de 
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mensurar e melhorá-las. Que a coordenadora da Atenção Básica da Secretaria de 
Saúde, Luciana Negrini, se fez presente na reunião anterior, a qual não alcançou 
quórum, e que por este motivo retornou nesta data para expor as ações que a pasta 
tem realizado voltadas para a mulher. Complementou que nas próximas reuniões a 
secretária municipal de Educação será convidada para também expor o trabalho. A 
coordenadora Luciana passou a expor os protocolos voltados para a Saúde da Mulher 
aos quais o município já adere e as sugestões de melhoria para o mesmo (Documento 
em anexo). A profissional apresentou também as metas da Secretaria. Entre os 
assuntos discutidos pelas conselheiras durante a explanação estão os trabalhos com 
as gestantes e o direito ao Plano de Parto. Foi levantada a possibilidade de trazer a 
Maternidade para a discussão do Plano Municipal. Foi também discutido acerca da 
necessidade de criar um protocolo de encaminhamento de mulheres que relatam 
violência durante consultas na rede de saúde. A presidente agradeceu a presença e 
os esclarecimentos da coordenadora da Atenção Básica. Em seguida foi discutido 
sobre a realização do evento do CMDIM para o Dia Mundial de Combate à Violência 
Contra a Mulher. Josiane informou que conseguiu reservar o auditório do Sicoob para 
o dia 28 de novembro. Que foi acolhida a sugestão dada na última reunião de realizar 
o evento às 19 horas para abranger o público que trabalha no comércio e demais 
empresas. Também esclareceu que será promovida uma palestra sobre políticas 
públicas para as mulheres e a violência, mas que, no entanto, o nome do evento não 
trará o tema tão explícito. Sugeriu a criação de adesivos contendo informações de 
canais de emergência e denúncia para serem entregues em tamanho que as 
mulheres possam colar no celular para acionar em caso de perigo; e um espaço para 
a Polícia Militar e a Polícia Civil atenderem mulheres que queiram tirar dúvidas. 
Confirmou que será promovido um coquetel com verba da Secretaria Municipal de 
Assistência Social para que as mulheres possam fazer um lanche após sair do 
trabalho e antes de assistir à palestra. A presidente informou ainda, que convidou a 
vice-prefeita Celina Dietrich para palestrar, uma vez que ela já foi membro do 
Conselho da Mulher e possui propriedade acerca do tema. Que teve também um 
convite aceito pela vice-governadora, Marilisa Boehm, a qual foi delegada e fundou a 
primeira Delegacia da Mulher no município de Joinville/SC. Que a ideia é homenagear 
a convidada pela sua história na luta pelos direitos das mulheres e também aproveitar 
o momento para expor as demandas do CMDIM, em especial a liberação da verba 
para a Casa Abrigo. Expôs ainda a intenção de montar uma comitiva para levar o 
convite pessoalmente à vice-governadora. Dando continuidade à pauta do dia, foi 
aberta a palavra para a representante do Clube Soropimista, Giselle Alessandra Mehl 
Cordeiro, divulgar o projeto Viva o Seu Sonho: Programa de Educação e Capacitação 
da entidade. Explicou que há três instâncias de premiação com valor destinado para 
a profissionalização da mulher, e que a premiação é destinada para mulheres que 
estão buscando melhorar suas vidas, através da educação e aperfeiçoamento 
profissional. Esclareceu sobre os pré-requisitos para participação, que é ser 
provedora de apoio financeiro para si e seus dependentes e estar matriculada ou ter 
sido aceita em um programa supletivo para conclusão do ensino 
médio/profissionalizante/de ensino técnico ou em um curso de graduação. Giselle 
solicitou auxílio do Conselho na divulgação do programa. A presidente deixou a 
palavra aberta e a secretária Juliana lembrou da oferta do Curso de Formação de 
Conselheiras, idealizado pelo CEDIM/SC, em parceria com a Secretaria de 
Assistência Social, Mulher e Família e executado pela Fundação Escola de Governo 
(ENA) - o qual foi divulgado no grupo do aplicativo WhatsApp. Lembrou a importância 
da capacitação para os membros entenderem melhor o papel do CMDIM. Nada mais 
havendo a tratar, a presidente agradeceu a presença das conselheiras e encerrou os 
trabalhos. 
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